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第１３回定期ミーティング

１０月４日、第１３回定期ミーティング、以下の提案をしま
した。

風の子会の転居先について、第一希望は港区所有、管理物件に
入ることです。二番目は、港区から賃料、設備改良工事費等の
補助を受け、一般不動産物件に入居、そして５年後に建設され
る、東京２３区共有のビルに、現在と同条件で入居することで
す。しかし、港区管理物件入居が難しい現在、風の子会は、芝
浦日新ビルへの入居を考慮、契約交渉に入りたい。

区からは、高浜ビル撤去の時期が早まる、平成３０年２月末
になると、話がありました、四か月早くなります。一方で区の
各課の予算折衝始まっていて、賃料、設備工事費、引っ越し費
用の見積もり、風の子会の特徴、展望等、資料の提供を依頼さ
れています。今回のミーティング時に、用意できた資料、提供
しました。港区管理物件で、小学校跡地利用が確定してないと
ころを当たっているとのことでしたが、問題点があり、民間不
動産を借りざるを得ない状況でした。

話し合いを通じ 『予算の確定は議会承認を得た後の三月末に、
なるが、風の子会としては、今から不動産契約交渉に入ること
を確認しました 、三歩前進です。これまでは、視察しただけ、』
具体的な話はできていません。やっとスタートラインに立った
ところです。

撤去問題プロジェクト小野塚

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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２０１７年新春カレンダーの販売

暑かった夏も終わり、肌寒い季節になりました 今年もまた、来年のカ。

レンダーの販売の時期になりました。来年２０１７年の新春カレンダーも

バラエティーに富んでいますので、どしどしご応募下さい。

さて、今まで会報に同封していたカタログですが、低料第三種郵便にて

カタログを同封して送ることができなくなってしまったため、カタログを

ご覧になりたい方は、お手数ですが風の子会にご連絡下さい。後日郵送さ

せていただきます。他にも、風の子のホームページでカタログを閲覧でき

ますので、合わせてよろしくお願い致します。

注文方法
風の子会高浜生活実習所へ電話又はＦＡＸで注文。●

● 風の子会高浜生活実習所へ注文用紙を持ってくる。

＊・・・別紙の注文用紙に個数を入れて頂き、合計金額その他必要事項を

ご記入の上、 にてご注文下さい。FAX

＊・・・商品のお届けは、ご注文締め切り後、約２週間前後とさせていた

だきます。

、 。 、 。＊・・・港区内は 無料配達致します 配達の際は 代金引換となります

＊・・・郵送の際はお手数ですが、同封する振り込み用紙にてお近くの郵

便局でお振り込み下さい（手数料は無料です 。）

、 。お買い上げ金額が５０００円以下の際は 送料をご負担願います

～ 締め切り日 ～
締め切り １１ 月２６日（土）
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恒例の高浜荘夏祭りが、８月２１日・日曜日に今年も開催されました。前日大雨が

降っていたので果たして公園で開催できるか危惧しましたが、当日晴れたので無事

開催されました。今年は、新企画として和太鼓の演奏と明治大学落語研究会（通称

オチケン）による落語を披露してくれました。会場は笑いに包まれ楽しいひと時を過

ごさせていただきました。

私たち風の子会の担当は、ドリンク販売で他には、焼きそば・フランクフルト・焼きイ

カ・おもちゃ釣り等がありました。

三木 直人

８月６日土曜日、風の子さんで暑気払いがありました。司会は斎藤さ

んと小野田さんと私、柳川がしました。最初は会長の挨拶でした。小出

先生は演奏会をしてくれました。ゲームコーナーでは、私が考案した世

界の人を絵に描こうをやりました。紙にえらい人を書きます。問題は徳

川家康とカメハメハ大王です。盛り上がりました。みんなが大笑いしてま

した。料理もおいしかったです。 後半も小出先生の演奏会でした。

柳川 敬事
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十月八日（土）・九日（日） みなと区民まつり
十月中旬 インフルエンザ予防接種
十月三十日（日） ヒューマンぷらざまつり（代休有り）

小野塚 満朗様

立石 豪・哲子様

小久保 薫様

飯尾 直美様

渡辺さよ子様

田中あけみ様



８月もクラブ活動がいつも通り開かれ、僕ら寿司部はシフォ
ンケーキを作った。小麦粉、卵白、卵黄をそれぞれかき混ぜ
て、砂糖と塩とバニラエッセンスを加えて混ぜ合わせ、型に
はめてオーブンで焼くのだ。シンプルなレシピなので簡単に
できるだろうと思っていたが、意外なところに落とし穴があっ
た。使ったレンジが古かったためにターンテーブルがちゃんと
回らず、黒こげのケーキが出来上がってしまったのだ。幸い
にもレンジは２台使ったのでもう１台の方はきれいに焼き上
がり、おいしく食べることができた。みんなで手作りで行う料
理には失敗はつきものだ。そうした失敗も笑いあえる、そん
な楽しい場が寿司部だ。

小野塚 航

風の子会では、毎月最終土曜日にクラブ活動を行っています。

運動部、料理部、手芸部、読書部などメンバーそれぞれがやりたい活

動をしています。

そこで一緒に活動に参加してくれるボランティアさんを募集します。

メンバーと一緒にクラブ活動に参加してみませんか？

詳細は風の子会までお問い合わせください。

次回のクラブ活動は１1月２6日（土 （仮）１３時からの予定です！）

皆様のご参加お待ちしております！

風の子会メンバー一同

TEL：０３－３４７４－９６７４

よろしくお願いします！

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑦
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バリアフリーよもやま話 第 回 「 」 岡本 明53 浅草線にホーム柵がない

地下鉄青山一丁目駅で盲導犬を連れた方がホームに転落して電車に轢かれて亡くなりました。あ

あ、またか、という思いです。ホーム柵さえあればこんな事故は起こらないはずです。

視覚障害のある人にとって、柵の無いホームは「欄干のない橋」とか「綱渡り」と呼ばれるよう

に、危険いっぱいの場所です。 年から 年の 年間に、視覚障害のある人がホームから転1995 2015 20
落したり列車と接触したりして、死亡または重傷を負った事故は計 件もありました。大事にはな55
らなかったものの、転落したことのある方はさらにたくさんになると思われます。あるアンケート

の結果では視覚障害のある人 人中 人が転落の経験があったそうです。この対策として最も有100 50
効なのがホーム柵（ホームドア）で、都市部の地下鉄などを中心に整備が進められています。ホー

ム柵には次の種類があります。

・フルスクリーンタイプ： 高さが天井まで。

・可動式ホーム柵： 高さが腰高程度。

、 。・昇降式ホーム柵： ロープやバーが上下に動くもので いろいろな車両ドアの位置に対応できる

設置実験中。

・どこでも柵： 東大と（株）神戸製鋼所によって新しく開発された。扉だけでなく戸袋も移動す

ることで、いろいろな車両ドアの位置に対応できる。設置実験中。

・その他： いくつかの提案があるようです。歴史を見ると、世界初のホーム柵は 年に完成1961
した旧ソ連のサンクトペテルブルク地下鉄 号線の勝利公園駅とされ2
ています。日本では 年（昭和 年）に新幹線の新横浜・熱海・1977 52

、 。新神戸に設置されたのが最初だそうで 案外古くからあったのですね

現在、日本の鉄道、市街電車、モノレールなどの駅は約 、 あ10 000
ります。 年に制定された「交通バリアフリー法」では、新設の2000
鉄道路線に設置が原則として義務付けられました（既存の路線につい

ては努力義務 。そして、 日 万人以上が利用する駅で優先的に整） 1 10
2006 2 800備することが望ましいとされ 年の バリアフリー新法 で設置を求められているのは、 「 」 、

駅です。しかし 年 月末現在で設置されているのは 駅です。まだまだ先は長いですね。H28 3 665
東京近辺の設置状況を見ると、次のようになっています。

・ 山手線： 駅中 駅（新橋、渋谷、新宿、東京の 駅を除き、全工事完成 年度末JR 29 23 4 2017
予定 。）

・営団地下鉄： 南北線全 駅、丸ノ内線全 駅、副都心線全 駅、有楽町線全 駅、千代19 28 11 24
田線 駅中 駅（綾瀬駅、北綾瀬駅 、銀座線 駅 駅（上野駅 。20 2 19 1） ）

・都営地下鉄： 三田線全 駅、大江戸線全 駅、新宿線全 駅（平成 年度中完了予定 、27 38 21 31 ）

浅草線全 駅中 駅。20 0
・東京モノレール： 全 駅11
・ゆりかもめ： 全 駅16
・東急東横線： 駅中 駅21 6
・京王線： 駅中 駅32 4
・小田急小田原線： 駅中 駅（新宿）47 1
・井の頭線： 駅中 駅（吉祥寺）17 1
・京急空港線： 駅中 駅（国際線ターミナル）7 1
山手線や地下鉄はかなり進んでいることが分かりますが、大手私鉄は設置駅が少ないですね。JR

一日も早く設置を進めてほしいものです。しかしなんと、風の子会の高浜実習所最寄りの泉岳寺駅

を通る都営地下鉄浅草線は０！これはどういうわけでしょうか。実は浅草線では相互直通運転する

会社が、京成電鉄、芝山鉄道、北総鉄道、京浜急行電鉄と多いので、車両のドアの数や位置がさま

ざまで、決まった位置にホーム柵を整備するのは難しいということなのです。しかし 年の東京2020
オリンピックに向けて、泉岳寺駅と大門駅の 駅でいろいろな車両に対応できるホーム柵の整備を2
計画しているということです。オリンピックのおかげで設置が進むのは良いことですが、泉岳寺駅

に設置されたときには風の子会はもう高浜実習所を立ち退いていなければならないのは残念です。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑧
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・７月２１（木）～２２日（金）

新橋こいち祭りに参加しました。

・７月２３日

みなと夏祭りに参加しました。

・８月２１日

高浜荘夏祭りに参加しました。

・８月２４日

プールとカラオケ組に分かれて、水曜学習会を行いました。

・９月３日～４日

風の子会の旅行で千葉県は旭に行ってきました。

森 杉

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑨
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今年も、リオ・オリンピックが閉幕しました。レスリングの伊調馨選手の四連

覇や、体操日本団体の金メダルなど感動を与えてくれました。僕の印象に

残っているのは、バルセロナ・オリンピックで、水泳の岩崎恭子選手の名言

『私が生きていた中で一番幸せです』というのが印象に残っています。その

他にも、北島康介選手の「気持ちいい、チョー気持ちいい」や「何も言えねぇ

～」という名言を思い出します。そういった選手が日本の宝なのではないか

と想います。さて、四年後には東京でオリンピックが開幕します。また、あの

感動と興奮を見てみたいですね！！

田中 聡

先ず初めに、僕は一切と言っていいほどオリンピックをＴＶで見たことがあり

ません。が、そんな僕でも強く印象に残っていることが有ります。もともと球

技（特に野球・ソフトボール等）が好きなのも有ってか、北京オリンピックでの

『上野の４１３球』です。

８月２０日、北京オリンピック準決勝のアメリカ戦、同日夕刻の決勝進出

決定戦の豪州戦と２試合続けて登板、いずれも延長戦となり合計３１８球を

投げ完投しました。そして翌日のアメリカとの決勝戦も先発して７回完投勝

利。２日間３試合４１３球を投げ抜きました。この連戦連投で最終的に勝利

を収めたその活躍ぶりは、かつての日本プロ野球の大投手稲尾和久になぞ

らえて、一部の新聞紙では『神様、仏様、上野様』と言う見出しが出る程にな

りました。またこの年の新語・流行語大賞で『上野の４１３球』が審査員特別

賞を受賞しました。

僕は野球をやっていたとはいえ投手をやっては居ませんし、野球・ソフトボ

ールもそんなに詳しくありません。が、ダブルヘッダーを含む連日での３試合

を完投。これだけでも十分凄いことだと分かります。そして１日目は延長９

回の１４７球と延長１２回の１７１球。２日目は９５球。野球とソフトボールの

違いは有るでしょうが、この投球数は今の野球界でもあまり見ないくらいで

はないでしょうか。そこにも驚きです。

２０１６年のオリンピックで復活するよう尽力した上野さんでしたが、その

願いは叶わずでした。しかし２０２０年のオリンピックでソフトボールが復活し

ました。まだ代表選手は分かりませんが、是非選ばれ頑張って欲しいです。

田村 亮彦

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑩
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私がリオの思い出で印象に残ってるのは水泳です。

私はマイケル・フェルプス選手が泳ぎが華麗で流麗でした。

フォーム綺麗でした。マイケル・フェルプス選手金メダルおめでとうございます！

次回、行われる東京オリンピックでも頑張ってください。

塚田愛基

一番最初にオリンピック（健常者の大会）が１９５６年に開始され、パラリンピック（障害者の大

会）は１９６０年に行われたそうです。この世界各国から選手代表団などが集まり４年に１回

「スポーツの祭典」をやっている。健常者と障害者は同じ人間なのに分けるのはおかしいと思う

方もいると思うが、障害者の場合は脳性麻痺、下半身麻痺、視覚障害、聴覚障害などの障害

別区分に別れて競技している。ハンディを背負いながら、この大会に出場するためには、かなり

の特訓をし､予選を勝ち抜いて来たと思う。

従って「オリンピック」と「パラリンピック」は別個に行われているんだなぁ！と今年の大会を見て

改めて実感した。それまでは何故二つに分けるのか理解が出来なかった。私も高校時代から３

０代前半までは「陸上、車椅子足漕ぎ６０ｍと１００ｍ」東京都大会に参加したが、１階も全国

大会は選ばれなった。自分の力が発揮出来なかったと思い反省している。

幸 高史

７月９日土曜日、風の子さんで夕会がありました。

みんなで輪になってうたとおどりの反省会をしました。最初に挨拶をすることになり

ました。皆さん、挨拶の意見に賛成しました。

７月１６日土曜日、風の子会の移転問題について話し合いをしました。わたしはパ

ソコンで意見を書きました。田中先輩もパソコンでしっかりと意見を書きました。新

しい所はエレベーターが少し狭いので松本さんと塚田さんの車いすが入るか問題

です

柳川 敬事

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑪
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僕は、この一年ほど前からガイドヘル
パーを頼んで月一・二回外出をしてま
す。最初は、近所の公園で散歩に行っ
たり、品川駅周辺でショッピングをした
りしてまました。最近は、ヘルパーと親
しくなり、銀座や横浜へ行きショッピン
グをしています。次はあなたが街にお
じゃまするかも・・・。

田中 聡

ヘルプマークをご存知でしょうか。ご存じの方は、周りの方にもっと教えて頂きたいです。知ら
ない方は、是非覚えて頂きたいです。
義足や人工関節を使用している方、内部障害や難病の方、または妊娠初期の方など、外

見から分からなくても援助や配慮を必要としている方々が周囲の方に配慮を必要としてい
ることを知らせることで、援助を得やすくなるよう作成されたマークです。
ヘルプマークの配布や優先席へのステッカー標示等を、平成２４年１０月から都営地下鉄

大江戸線で、平成２５年７月から全ての都営地下鉄、都営バス、都電荒川線、日暮里・舎人
ライナーで開始し、さらに平成２６年７月からゆりかもめ、多摩モノレールへと拡大して実施
しています。
また、平成26年7月から民間企業への働きかけも実施しています。
ヘルプマークを身に着けた方を見かけた場合は、電車・バス内で席をゆずる、困っているよ

うであれば声をかける等、思いやりのある行動をお願いします。
田村 亮彦
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